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A Câmara de Goiânia 
rejeitou, na quarta-
-feira (6), o veto do 

Executivo a um projeto que 
prioriza aos órfãos da Co-
vid-19 em vagas para ma-
trículas nos Centros Muni-
cipais de Educação Infantil 
(CMEIs) da capital. O texto é 
do vereador Dr. Gian (MDB).

De acordo com ele, “é de 
extrema importância cuidar 
dessas crianças que perderam 
seus pais. O Poder Público, 
portanto, tem o dever fazer 
sua parte garantindo vagas a 
essas crianças nos CMEIs. Elas 
não podem ficar à mercê do 
destino, isso é desumano”.

Conforme a justificativa, 
o Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA) prevê a 
“prioridade absoluta” em 
políticas públicas e ações 
governamentais. Para ele, o 
“Legislativo mostrou estar 

atento a essa prioridade, ga-
rantindo um benefício a es-
sas crianças”. “Essa prioridade 
é fundamental aos beneficia-
dos pela minha propositura, 
uma vez que, o vírus da Co-
vid-19 ainda continua infec-

tando muitas pessoas ainda 
que de maneira mais amena. 

MUNICIPAL
Nesta semana, outro 

projeto relacionado a 
educação municipal pas-

sou na Câmara de Goiânia. 
A Casa aprovou de forma 
definitiva um texto que 
obriga fornecimento de 
tablets com software de 
comunicação facilitada 
para alunos autistas e com 

paralisia cerebral que te-
nham comprometimento 
da fala nestas unidades.

De autoria do vereador 
Thialu Guiotti (Avante), a 
matéria prevê que os equi-
pamentos serão adquiri-
dos pela Secretaria Munici-
pal de Educação e poderão 
ser solicitados pela unida-
de escolar em que o aluno 
esteja matriculado.

Para o autor, “o acesso a 
esse tipo de tecnologia por 
crianças com deficiência é 
muitas vezes o primeiro pas-
so para o desenvolvimento 
infantil, acesso à educação, 
participação em esportes e 
vida em comunidade e pre-
paração para o emprego”. 
Ele cita, ainda, que essas 
crianças têm desafios adi-
cionais e que exigem ajus-
tes ou substituições fre-
quentes do equipamentos. 
A matéria também precisa 
de sanção do Executivo.

Com o recebimento do 13º 
e as comemorações de fim 
de ano, o consumidor tende 
a gastar mais com presentes, 
confraternizações e produtos 
festivos. Soma-se a isso os 
gastos com férias e compro-
missos anuais, como renova-
ção de matrículas, compras 
de materiais escolares e paga-
mentos de IPVA e IPTU.

Para iniciar o ano longe 
do endividamento, o Procon 
Goiás dá uma série de orien-
tações. A principal instrução 
é o planejamento financeiro, 
com o consumidor sabendo 
qual é a sua renda, prevendo 
os maiores gastos de fim de 
ano e analisando a necessi-
dade de certas compras.

“Esse período é um convi-
te ao consumismo desenfrea-
do. Nossa dica é: viu algo inte-
ressante e quer comprar? Saia 
da loja, vá para casa e pense 
um pouco. Analise se é um 

produto que você realmente 
precisa, se o preço está bom 
e, principalmente, se cabe 
no seu bolso”, afirma o supe-
rintendente do Procon Goiás, 
Levy Rafael Cornélio.

CARTÃO DE CRÉDITO
Se for comprar presentes 

para toda a família, a orienta-
ção é pesquisar preços em di-
ferentes locais, sejam lojas físi-
cas ou online, e avaliar quais 

possuem melhores ofertas. O 
indicado é consultar preços 
em pelo menos três estabe-
lecimentos diferentes. É im-
portante entender a varia-
ção de preços entre as lojas, 
além de considerar os custos 
de frete ou deslocamento 
até a loja, o que pode resul-
tar em uma economia signi-
ficDe acordo com pesquisa 
recente do Instituto Loco-
motiva, o cartão é a prin-

cipal dívida para 60% das 
pessoas que estão inadim-
plentes. “Essa costuma ser a 
saída para quem quer com-
prar algo que, no momento, 
não consegue adquirir, mas 
sabe que parcelando se dá 
um jeitinho. Um dos perigos 
disso é já começar o ano com 
dívidas pendentes e um risco 
bem alto de não conseguir 
pagá-las”, afirma Levy Rafael.

13º SALÁRIO
O recebimento do 13º é 

um momento muito aguar-
dado pelo trabalhador bra-
sileiro e, em meio a tanta 
alegria por um salário extra, 
o que fazer com esse dinhei-
ro? A orientação do Procon 
Goiás é que se dê priorida-
de para o pagamento de 
dívidas, já que esse dinhei-
ro pode ser um importan-
te aliado para organizar as 
finanças e começar o ano 
com mais tranquilidade.

Ideal é usar esse extra 

para quitar boletos atrasa-
dos, dando preferência aos 
que têm juros mais altos. Se 
necessário, renegocie com 
os credores, pois assim há 
chances de se conseguir 
bons descontos. “Para os pa-
gamentos à vista, muitas 
empresas fazem renego-
ciações excelentes. Recor-
ra ao 13º para isso, se for o 
caso, mas tente não jogar 
prestações para o ano que 
vem. Seu saldo bancário 
agradece”, afirma o supe-
rintendente Levy Rafael.

Vale lembrar que o início 
do ano traz algumas despe-
sas sazonais. É hora de pa-
gar impostos, como o IPTU 
e o IPVA. Quem tem criança 
em casa também deve se 
preocupar com a matrícula, 
compra de uniformes, mate-
rial escolar e contratação de 
transporte. Se não precisar 
saldar dívidas, o 13º pode ser 
utilizado para adiantar esses 
pagamentos de janeiro.

Reprodução

Com o impulso do públi-
co recorde de 41 mil pesso-
as registrado no último do-
mingo (10/12), dia do show 
do cantor Leo Chaves, o Na-
tal do Bem chegou à marca 
de 500 mil visitantes no Cen-
tro Cultural Oscar Niemeyer 
(CCON). O evento, realizado 
pela Organização das Volun-
tárias de Goiás (OVG) e Goiás 
Social, é considerado o maior 
do gênero no Brasil com viés 
social. A expectativa é que 
até 6 de janeiro mais de 1 mi-
lhão de pessoas passem pelo 
CCON para conferir a Vila do 
Papai Noel e prestigiar as 
atrações culturais.

“Tudo é pensado para 
que as famílias goianas vi-
vam um Natal inesquecível. 
Saber que já recebemos 
meio milhão de pessoas é 
uma grande alegria, espe-
cialmente porque isso signi-
fica que estamos alcançando 
o nosso objetivo, que é levar 
esse benefício do Goiás So-
cial ao maior número de pes-
soas, com foco na qualidade, 
na segurança e no bem-es-
tar”, destaca a presidente de 
honra da OVG e coordenado-
ra do Goiás Social, primeira-
-dama Gracinha Caiado.

Com mais de 2 milhões 
de pontos de luz, uma árvo-
re de Natal de 40 metros de 
altura e entrada e estacio-
namento gratuitos, o Natal 
do Bem tem levado encanto 
e magia a todos os visitan-
tes. “Sou do Maranhão, me 
mudei para Goiânia há dois 
anos e, antes disso, já tinha 
morado em outras cidades 
também. Digo para quem 
quiser ouvir que nunca vi 
uma estrutura igual a essa. 
Tudo muito bonito, muito 
organizado e sem nada de 
cobrança das pessoas. Coi-
sa de primeiro mundo, um 
exemplo que deveria ser 
seguido por outros esta-
dos”, disse o pedreiro José 
Pereira, que visitou o Natal 
do Bem com a família.

Final de ano: Procon orienta população a evitar endividamentoFinal de ano: Procon orienta população a evitar endividamento
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O prefeito de Aparecida, 
Vilmar Mariano (MDB), com-
pleta 57 anos no próximo 
domingo, 17 de dezembro. 
Terá agenda cheia neste dia, 
em contato direto com mi-
lhares de moradores, e será 
acompanhado pelo gover-
nador Ronaldo Caiado (UB), 
pelo vice-governador Daniel 
Vilela (MDB) e pelo ex-prefei-
to Gustavo Mendanha em al-
guns destes compromissos.

O primeiro deles está 
marcado para às 8h, com 
presença da primeira-dama 
do estado e coordenadora 
do Goiás Social, Gracinha 
Caiado, na Cidade Adminis-
trativa Maguito Vilela, sede 
da prefeitura. Ao lado dela e 
daquele trio que Vilmar tan-
to deseja ter em seu palan-
que em 2024, ele participa 
da entrega de brinquedos 
do Natal do Bem, projeto 
do Governo de Goiás que 
beneficia crianças carentes.
Na sequência, segue para 
o Jardim Alto Paraíso, para 
onde se mudou quando 
tinha 9 anos (o local ainda 
era uma área rural do antigo 
Acampamento Boa Esperan-
ça) e onde foi líder comuni-
tário. Hoje ele mora em um 
condomínio fechado em 
Aparecida, mas é presença 

frequente no Alto Paraíso.
A coluna Poder apurou 

que está sendo organiza-
do um grande churrasco, 
aberto ao público, possi-
velmente em uma das ruas 
daquele bairro. Gustavo 
Mendanha, ora eles estão 
bem um com o outro, ora 
distantes, já confirmou par-
ticipação, assim como o de-
putado estadual Veter Mar-
tins que, sem sombra de 
dúvidas, é a figura mais pró-
xima hoje de Vilmar Maria-
no, uma espécie de aliado 
de primeira hora, consultor 
e conselheiro político.

Ex-vereador por três 
mandatos, ex-secretário de 
Esportes e também ex-vice-
-prefeito, Vilmarzinho busca 
a reeleição, mas não lidera 
as pesquisas. Obviamente, 
não se falará em eleição e 
nem se pedirá votos, mas 
estes eventos do próximo 
domingo podem contri-
buir para projetar positiva-
mente a imagem do pre-
feito na cidade. Ele e seus 
aliados também seguem 
convictos de que há tem-
po hábil para reverter o ce-
nário atual. Estão corretos; 
de fato, há. Só não podem 
desperdiçar nenhuma opor-
tunidade • Thiago Marques

Com a imagem profunda-
mente abalada pelo escânda-
lo da Dama do Crime, quando 
recebeu no Ministério da Jus-
tiça uma delinquente conde-
nada no Amazonas e expôs o 
governo Lula, o ex-deputado 
federal Elias Vaz parece estar 
com os dias contados na Se-
cretaria de Assuntos Legisla-
tivos do Ministério da Justiça.

Com a transferência de Dino 
para o STF, Lula quer designar 
para na pasta o ministro apo-
sentado também do STF Ricar-
do Lewandowski, um “amigão” 
do peito e, de resto, com uma 
trajetória de proteção ao PT 
nos processos de corrupção 
que julgou na mais alta Corte 
judiciária do país.

Mas ninguém discute: 
Lewandowski dará peso e se-
riedade para o Ministério, de-
pois da turbulenta passagem 
do “lacrador” Dino. Só que, 

para aceitar, o ex-titular do 
STF faz questão de liberdade 
absoluta para compor a sua 
equipe. E tem sentido. São 7 
secretarias importantes, entre 
as quais a ocupada atualmen-
te por Elias Vaz, que só chegou 
ao cargo por integrar o mes-
mo partido, o PSB, do ministro 
prestes a sair. Lewandowski 
quer nomes técnicos e de in-
teira confiança à sua volta.

Quem vai quebrar lanças 
pela manutenção do ex-par-
lamentar goiano no Ministério 
da Justiça? Difícil responder, 
depois dos desgastes trazidos 
pela imprudência de abrir as 
portas do governo federal 
para a Dama do Crime. Talvez, 
ninguém. Se Lewandowski for 
confirmado, ele não fica de 
jeito nenhum e só sobreviverá 
em algum canto escalão baixo 
em Brasília, a título de conso-
lação • José Luiz Bittencourt

Uma semana após re-
assumir o mandato de 
deputado federal – ele 
estava de licença médica 
e abriu vaga para Márcio 
Corrêa (MDB) -, Célio Sil-
veira (MDB) enfrentou uma 
tremenda saia-justa em 
Luziânia, cidade em que 
nasceu e que administrou 
por dois mandatos (2005-
2008, 2009-2012) – além de 
ter sido vice-prefeito entre 
1997 e 1998. Ele foi vaiado 
três vezes pelo público que 
lotou o Ginásio de Espor-
tes localizado no centro do 
município para acompa-
nhar a entrega de título de 
cidadão ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro.

O constrangimento foi 
atribuído ao fato de Célio 
ter votado, na Câmara dos 
Deputados, a favor de maté-
rias de interesse do Governo 
Federal. Como no caso da 
Reforma Tributária, no início 
de julho; do novo arcabouço 
fiscal, no final de maio; e no 
da Medida Provisória que 
reestruturava os ministérios, 
também em maio.

Célio acabou saindo do 
evento bolsonarista ainda 
na metade – nem o gover-
nador e nem o ex-presiden-
te haviam discursado. Jus-

tiça seja feita, não se pode 
acusar o parlamentar de 
incoerente. O MDB, seu par-
tido, integra a base aliada 
ao Palácio do Planalto. Mas 
apesar dos pesares, o episó-
dio não retrata um possível 
desgaste do deputado fe-
deral junto ao eleitorado de 
Luziânia, disseram aliados 
do prefeito Diego Sorgatto 
à coluna Poder.

O perfil municipalista do 
deputado, com a entrega 
de resultados à popula-
ção – e levando recursos 
federais para Luziânia via 
emendas parlamentares 
-, é prova inconteste, se-
gunda a turma em torno 
do prefeito, que o que 
ocorreu no ginásio foi um 
episódio isolado, fruto do 
“calor do momento”. Me-
lhor assim – para Célio. O 
fato é que ele não mediu 
esforços à candidatura de 
Sorgatto, em 2020, e está 
comprometido com sua 
reeleição; inclusive articula 
para indicar o candidato a 
vice-prefeito. A vitória do 
atual prefeito em outubro 
de 2024 fará com que o de-
putado federal ande mais 
um passo rumo ao sonho 
de disputar o Senado em 
2026 • Thiago Marques
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O Governo de Goiás en-
viou nesta terça-feira 
(12/12), à Assembleia 

Legislativa de Goiás, projeto 
de lei que cria mecanismo de 
garantia pública para o paga-
mento regular do subsídio do 
Estado para a complementa-
ção do valor da tarifa do trans-
porte coletivo. O controle é fei-
to pelo Sistema Integrado de 
Transporte da Rede Metropoli-
tana de Transporte Coletivo da 
Grande Goiânia (SIT-RMTC).

A proposta é que em caso 
de inadimplência total ou 
parcial os recursos possam 
ser retirados de uma conta 
especial vinculada ao Tesou-
ro Estadual, provenientes de 
transferências realizadas pela 
União ao Fundo de Participa-
ção dos Estados (FPE), desti-
nados às empresas de trans-
porte. A minuta do projeto foi 
elaborada pela Subsecretaria 
de Políticas para Cidades e 
Transportes, ligada à Secre-

taria-Geral de Governo (SGG).
De acordo com Adriano 

da Rocha Lima, secretário-
-geral de Governo e presiden-
te da Câmara Deliberativa do 
Transporte (CDTC), o parecer 
técnico da SGG justifica a 
mudança legal em função da 
necessidade de criar um me-
canismo de garantia pública 
com base no direito de crédi-
to do Estado de Goiás para as-

segurar o pagamento regular 
do complemento tarifário às 
concessionárias do SIT-RMTC.

“O que estamos propondo 
agora é uma reestruturação 
que vai corrigir a participação 
dos municípios envolvidos na 
RMTC, garantindo o pagamen-
to dos subsídios para as empre-
sas envolvidas no transporte 
coletivo da região metropolita-
na. Isso é tratar com seriedade 

o serviço e com respeito o usu-
ário”, destaca Adriano.

O subsecretário de Políticas 
para Cidades e Transporte, Mi-
guel Ângelo Pricinote, avalia as 
vantagens da mudança, que 
traz estabilidade financeira 
para a manutenção do benefí-
cio à população. “Caso o Estado 
não tenha condições de pagar 
o subsídio, essa conta garantia 
vai cumprir essa responsabi-

lidade, o que fará a empresas 
conseguirem juros mais baixos 
e um custo menor de capital 
para os investimentos”, avalia.

Para Miguel, a implemen-
tação desse mecanismo revela 
a importância que o Governo 
de Goiás confere ao trans-
porte público, serviço essen-
cial que impacta principal-
mente a população carente.

GOIANIRA E TRINDADE
Outro ponto é a proposta de 

alteração da Lei Complementar 
169/2021, por meio da adesão 
dos municípios de Trindade e 
Goianira na participação do ra-
teio da Rede Metropolitana de 
Transportes Coletivos (RMTC), 
com as cotas-partes de 2,13% e 
1,26%, respectivamente.

Isso ocorre porque a Prefei-
tura de Senador Canedo havia 
questionado uma disparidade 
desfavorável na distribuição 
da cota em comparação com 
a cidade de Aparecida de 
Goiânia, levando-se em conta 

a organização metropolita-
na, o modelo operacional do 
transporte público coletivo e 
a realidade orçamentária das 
prefeituras participantes.

A partir da nova configura-
ção, a proposta de lei prevê a 
modificação na composição 
da Câmara Deliberativa de 
Transporte Coletivo (CDTC). 
Representantes das cidades 
de Goianira e Trindade terão 
direito, juntamente com Se-
nador Canedo, à indicação 
de um conselheiro, em sis-
tema de rodízio, para exer-
cer mandatos anuais.

“Apesar de representar um 
novo custo, acredito que essa 
mudança será muito útil, pois 
esses municípios vão ter me-
lhorias tanto nos terminais, 
como abrigos de ônibus, 
nova frota. Os benefícios se-
rão muito importantes e em 
relação à CMTC, os conse-
lheiros poderão apresentar 
as pautas de seus municí-
pios”, pondera Miguel.

Divulgação
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O governador Ronaldo 
Caiado destacou o pioneiris-
mo de Luziânia, que contri-
buiu para o desenvolvimento 
da região Centro-Oeste, ao 
participar nesta terça-feira, 
12, das celebrações do ani-
versário de 277 anos do mu-
nicípio. O evento foi marcado 
por homenagens ao vice-go-
vernador Daniel Vilela e ao ex-
-presidente da República Jair 
Bolsonaro, que receberam tí-
tulos de cidadão luzianienses 
durante sessão solene no Gi-
násio de Esportes do Centro.

A cidade no Entorno do 
Distrito Federal (DF) é uma 
das mais antigas de Goiás e 
para as comemorações dos 
277 anos de existência re-
aliza uma série de eventos. 
“Luziânia faz parte da histó-
ria de Goiás e daquilo que 
foi fator determinante para 
Juscelino Kubitschek trazer 
para o planalto central do 
país a capital do Brasil. 

ESPÍRITO ACOLHEDOR
O vice-governador Daniel 

Vilela foi um dos homenage-
ados com o título de cidadão 

luzianiense. “É uma honraria 
que demonstra o espírito aco-
lhedor e generoso que carac-
teriza as pessoas dessa cidade”, 
disse ao agradecer o vereador 
Dioscler Lima Ferreira pela 
proposta. “Minha responsabili-
dade com Luziânia, ao lado do 
governador Ronaldo Caiado, 
aumenta. Estejam certos do 
meu compromisso com esta 
cidade e com as demais do En-
torno do DF”, finalizou.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro também foi agraciado 
com o título de cidadania, 
além da Comenda de Santa 
Luzia. “Todos nós amamos a 
nossa pátria é a terra onde 
nascemos. A partir de agora 

amarei muito mais a nossa Lu-
ziânia. Só tenho que agrade-
cer por esse momento. Muito 
obrigado povo de Goiás”, des-
tacou Bolsonaro em discurso.

“Fizemos aqui uma ses-
são histórica, com a presença 
maciça da população para 
homenagear pessoas que 
prestam relevante serviço ao 
município, estado e ao Brasil”, 
declarou o presidente da Câ-
mara de Vereadores de Luziâ-
nia, Carlos da Liga. “Todos aqui 
têm trabalho pela cidade. O 
governador é um grande par-
ceiro, uma pessoa que ajuda 
a desenvolver a nossa região”, 
reconheceu o prefeito do mu-
nicípio, Diego Sorgatto.

Estudantes e professores 
do Centro de Ensino em Pe-
ríodo Integral (Cepi) Jardim 
Tiradentes, de Aparecida de 
Goiânia, foram contempla-
dos, neste mês de dezem-
bro, pelo programa Conec-
tividade Móvel. Até o final 
deste ano letivo, a unidade 
escolar distribuirá tablets e 
chips a todos os alunos que 
têm direito ao benefício.

O Governo de Goiás já 
investiu R$ 83 milhões no 
programa Conectividade 
Móvel, que teve início neste 
ano. Mais de 410 mil chips e 
28 mil tablets foram distribu-
ídos a estudantes de todo o 
estado. Os aparelhos tecno-
lógicos, chips de internet e 
tablets, estão sendo entre-
gues aos alunos do Ensino 
Fundamental e Ensino Médio 
das redes públicas estadual e 
municipais de educação.

Na Coordenação Regional 
de Educação (CRE) de Apare-
cida de Goiânia foram entre-
gues mais de 20 mil chips e 
2 mil tablets e, segundo o su-
perintendente de Tecnologia 
da Secretaria de Estado da 

Educação, Bruno Marques, a 
CRE foi a que mais recebeu 
chips de internet. “Por meio 
das ferramentas tecnológi-
cas ofertadas pelo programa, 
professores e alunos pode-
rão ampliar os estudos e os 
conhecimentos pedagógi-
cos”, destacou Bruno.

Uma das beneficiadas 
pelo programa é a estudante 
Sophia Araújo, da 1ª série do 
Ensino Médio. Para ela, rece-
ber os aparelhos vai facilitar a 
aprendizagem. Sophia utiliza 
o portal e o aplicativo Ne-
tEscola e outras ferramentas 
ofertadas pela Seduc. Segun-

do ela, o chip de Internet vai 
garantir que ela acesse essas 
plataformas por mais tempo. 

SOBRE A INICIATIVA
Desenvolvido pelo Go-

verno de Goiás, por meio 
da Secretaria de Estado 
da Educação, o programa 
Conectividade Móvel tem 
como objetivo garantir o 
acesso tecnológico a estu-
dantes e professores da rede 
pública estadual de ensino, 
que estão em situação de 
vulnerabilidade social e/ou 
oriundos de comunidades 
quilombolas e indígenas.

Caiado ressalta contribuição no Caiado ressalta contribuição no 
desenvolvimento do Centro-Oestedesenvolvimento do Centro-Oeste

Governo de Goiás entrega tablets Governo de Goiás entrega tablets 
e chips a estudantes de Aparecida e chips a estudantes de Aparecida 
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Durante a sabatina na 
Comissão de Cons-
tituição e Justiça do 

Senado, um dos principais 
questionamentos contra o 
ministro da Justiça e Seguran-
ça Pública, Flávio Dino, indica-
do para ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), foi em 
relação à atuação no dia 8 de 
janeiro, quando apoiadores 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro invadiram e depredaram 
as sedes dos poderes da Re-
pública, em Brasília, pedindo 
um golpe militar no Brasil.

O ministro Flávio Dino reba-
teu as críticas dos senadores da 
oposição, em especial as acu-
sações de omissão ou inação 
no dia 8 de janeiro. O senador 
Espiridião Amim (PP-SC) acu-
sou Dino de ter ignorado os 
alertas da Agência Brasileira 
de Inteligência (Abin) sobre os 
riscos de invasão dos prédios 
públicos, em Brasília.

“Eu não recebi mensagem 
da Abin, eu já demonstrei 
isso reiteradamente. Naquela 
ocasião, estavam pessoas da 
equipe anterior, porque, em 3, 
4 dias de governo, só estavam 

nomeados no ministério eu, o 
secretário-executivo e mais a 
chefe de gabinete. Três pesso-
as. Todos os outros estavam na 
tramitação burocrática e, por-
tanto, não eram pessoas por 
mim indicadas. E eu não rece-
bi tais mensagens”, rebateu.

O ministro da Justiça acres-
centou que um mandado de 
segurança contra ele foi apre-
sentado por parlamentares no 
Superior Tribunal de Justiça 

(STJ), mas a liminar foi negada. 
“Além dos fatos que já elen-
quei, nós temos a confirma-
ção judicial, com a negativa da 
liminar, de que eu não cometi 
nenhuma ilegalidade. Aqui te-
nho a decisão”, destacou.

Amim também provocou 
o ministro por ele não ter 
acionado a Força Nacional, 
que estava no estacionamen-
to da pasta da Justiça no dia 
8 de janeiro. Flávio Dino des-

tacou que o policiamento da 
Esplanada dos Ministérios é 
de responsabilidade da Polí-
cia Militar do Distrito Federal.

“Nenhuma força do Mi-
nistério da Justiça ou a mim 
subordinada estava naquele 
momento com esse dever 
legal. Eu, por cautela, con-
voquei a Força Nacional, 
coloquei-a à disposição do 
eminente governador [do DF, 
Ibaneis Rocha], nos termos 

do que o Supremo determi-
nou, nos termos do que a lei 
determina. E eu tenho aqui o 
documento do então secretá-
rio de Segurança do Distrito 
Federal”, respondeu.

O líder da oposição no Se-
nado, Rogério Marinho (PL-
-RN), também cobrou o minis-
tro sobre a atuação dele no dia 
8 de janeiro. Marinho voltou a 
acusar o ministro de não com-
partilhar todas as imagens de 
segurança do prédio da Justi-
ça, acusação comum à oposi-
ção ao governo. “Mais de 200 
câmeras, apenas quatro foram 
apresentadas”, disse Marinho.

Dino voltou a afirmar que 
todas as imagens foram entre-
gues à Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) que 
apurou os atos do dia 8 de ja-
neiro. “Eu não sei de onde sur-
giu essa ideia de que faltam 
imagens. Não, sobram imagens 
sobre o 8 de janeiro, inclusive 
as do Ministério da Justiça. 
Houve dois ou três ofícios en-
caminhando isso à CPI. Estão 
lá, 160 horas, mais ou menos, 
de filmagem”, explicou.

O ministro da Justiça lem-
brou ainda que o prédio da 

pasta que comanda não foi 
invadido e que as câmeras só 
funcionam com movimento e 
que as outras examinadas pela 
Polícia Federal foram conside-
radas desnecessárias porque 
eram de corredores vazios.

FAKE NEWS
O ministro Flávio Dino foi 

ainda provocado pelo senador 
da oposição Jorge Seif (PL-SC), 
que questionou o indicado ao 
Supremo se fake news é crime 
no Brasil. Fake News são notí-
cias ou informações conside-
radas falsas ou fraudulentas.

Dino disse que, em tese, 
não existe crime de fake news 
na legislação penal, mas que 
a prática pode caracterizar 
crimes previstos no Código 
Penal. “Fake news pode ser 
ameaça, fake news pode 
ser calúnia, pode ser injúria, 
pode ser difamação, pode 
ser violação aos direitos po-
líticos das mulheres, ou seja, 
pode ser associação crimi-
nosa. Então, eu poderia citar 
aqui ao senhor pelo menos 
os 20 tipos penais diferentes 
que estão ínsitos à prática das 
fake news”, concluiu.

Divulgação
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Indicado para ocupar o 
cargo de procurador-geral da 
República (PGR), Paulo Gonet 
negou ser contrário à política 
de cotas raciais e defendeu que 
casais homoafetivos devem ter 
acesso a direitos civis. Gonet 
enfrenta sabatina na Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado, nesta quar-
ta-feira, 13, e respondeu aos 
questionamentos do senador 
Fabiano Contarato (PT-ES), que 
é homossexual assumido.

O senador capixaba ques-
tionou Gonet sobre a posição 
dele em relação à política de 
cotas raciais e citou artigo escri-
to por ele em 2002. “O senhor 
chegou a afirmar: ‘O sistema 
de cotas é capaz de engendrar 
injustiças inaceitáveis, política 
e juridicamente’. O senhor che-
ga a falar também em racismo 
reverso”, questionou o petista.

Gonet respondeu que nun-
ca foi contra as cotas e que o 
artigo foi lido “fora de contex-
to”. “Em nenhum momento 
eu disse que era contrário às 

cotas. E agora eu posso rea-
firmar: sou favorável às cotas, 
respeitadas as necessidades 
que as recomendam”, disse.

O indicado a procurador-
-geral acrescentou que defen-
de que a política seja revista 
periodicamente. “Porque se 
o problema que a cota quer 
resolver já for solucionado ao 
longo do período, ela deixa 
de se justificar”, completou.

Sobre o termo “racismo re-
verso”, conceito criticado por 
organizações do movimento 
negro, Gonet disse que escreveu 
sobre “discriminação reversa” e 
que, quando falou sobre o tema, 
o conceito era comum à época.

“Discriminação reversa 
hoje pode soar estranho para 
os nossos dias, mas, no final 
da década de 90, início dos 
anos 2000, que é quando o 
artigo foi escrito, essa era uma 
expressão corrente”, justificou.

No artigo Ação Afirmativa e 
Direito Constitucional, escrito 
em 2002, Gonet afirma que “for-
mas de promoção de grupos 
desfavorecidos, se propiciam 
vantagens não extensíveis a 

todos os integrantes da socie-
dade, não criam dano direto 
a terceiros, não provocando o 
alarido que costuma ecoar das 
medidas chamadas de discrimi-
nação inversa (ou reversa)”.

DIREITOS LGBT+
O senador Fabiano Con-

tarato provocou Gonet sobre 
sua posição em relação aos di-

reitos dos casais homoafetivos 
e a criminalização da homofo-
bia. “Qual a posição do senhor, 
enquanto guardião da Consti-
tuição Federal, sobre a adoção 
por casais homoafetivos?”, 
questionou Contarato.

Paulo Gonet disse não ser 
contra a criminalização da 
homofobia e que vai sempre 
defender aquilo que a juris-

prudência ou o legislador ti-
ver definido. “O que eu posso 
dizer, com absoluta convicção, 
é que, se vossas excelências, 
no Parlamento, decidirem 
tipificar essa conduta como 
crime, eu acho que está per-
feitamente dentro das atribui-
ções constitucionais do nosso 
Legislativo”, completou.

Em relação ao casamento 

gay, Gonet disse que “nós já 
estamos num momento em 
que essas situações já es-
tão regradas, tanto pela lei 
quanto pela jurisprudência, 
e, com relação a isso, eu não 
teria nenhum interesse de 
agir de modo contrário”.

Não satisfeito com a res-
posta, Contarato voltou a 
perguntar se ele é favorável 
ou contrário ao casamento 
homoafetivo, uma vez que 
existe um projeto na Câma-
ra dos Deputados querendo 
proibir o casamento de pes-
soas do mesmo sexo.

O subprocurador Gonet 
disse que, como jurista, tem 
que admitir a união estável 
uma vez que o Supremo de-
cidiu que esse direito é com-
patível com a Constituição. 
Como opinião pessoal, o in-
dicado à PGR destacou “que 
seria tremendamente in-
justo que duas pessoas que 
vivem em conjunto, que vi-
vem juntas, que vivem como 
se fosse uma unidade fami-
liar não tivessem nenhum 
reconhecimento desse fato”.

Paulo Gonet comenta sobre cotas raciais e direitos da população LGBTQIA+Paulo Gonet comenta sobre cotas raciais e direitos da população LGBTQIA+
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A população em situação 
de rua no Brasil aumentou 
935,31% nos últimos dez anos, 
segundo levantamento do Ipea 
(Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada) com base em 
dados do CadÚnico (Cadastro 
Único) do governo federal. O 
número saltou de 21.934 em 
2013 para 227.087 até agosto 
de 2023.

Entre as causas do problema 
estão exclusão econômica, que 
envolve insegurança alimentar, 
desemprego e déficit habitacio-
nal; ruptura de vínculos familia-
res; e questões de saúde, espe-
cialmente de saúde mental.

Problemas familiares ou 
com companheiros foram 
apontados como motivo para 
sair de casa por 47,3% das pes-
soas em situação de rua. O de-
semprego foi citado por 40,5%, 
enquanto alcoolismo e abuso 
de outras drogas foram men-
cionados 30,4%. Perda de 
moradia foi citada por 26,1%.

O levantamento foi feito 

por Marco Antônio Carvalho 
Natalino, especialista em po-
líticas públicas e gestão go-
vernamental em exercício na 
diretoria de estudos e políti-
cas sociais do Ipea.

“Quanto maior o tempo de 
permanência na rua, maior a 
probabilidade de problemas 
com familiares e companhei-
ros ser um dos principais moti-
vos que levou a pessoa à situ-
ação de rua. O mesmo ocorre, 
e de forma ainda mais intensa, 
com os motivos de saúde, par-
ticularmente o uso abusivo 
de álcool e outras drogas. As 
razões econômicas, por sua 
vez, tais como o desemprego, 
estão associadas a episódios 
de rua de mais curta duração”, 
diz Natalino, no estudo.

A análise aponta que 60% 
das pessoas em situação de rua 
não vivem na cidade em que 
nasceram, mas 70% delas vivem 
no mesmo estado de nascimen-
to. O levantamento mostra ain-
da que, no geral, o movimento 
é das periferias em direção aos 
centros metropolitanos.

O total de pessoas em situ-
ação de rua no Brasil, 10.586 
são estrangeiros (4,7%). A 
maioria vem de países vizi-
nhos, sendo 30% apenas da 
Venezuela. Outros 32% são da 
Angola. Ainda segundo o es-
tudo do Ipea, 69% das pessoas 
em situação de rua são negras 
(51% pardos e 18% pretos).

A idade média das pessoas 

nas ruas é 41 anos. Os jovens 
entre 18 e 29 anos somam 
15% do total da população 
em situação de rua, e aqueles 
com idade entre 50 e 64 anos 
correspondem a 22%. Crian-
ças e adolescentes somam 
2,5%, e idosos, 3,4%.

Entre as causas para o au-
mento exponencial de pes-
soas em situação de rua nos 

últimos dez anos, Natalino 
ressalta que há quase uma 
década o Brasil enfrenta cri-
ses econômicas sucessivas, 
inclusive com a volta da inse-
gurança alimentar grave e da 
fome, situação agravada pela 
pandemia de Covid-19.

Diante do cenário, o STF 
(Supremo Tribunal Federal) de-
terminou, em julho deste ano, 

que estados e municípios de-
veriam seguir diretrizes da Polí-
tica Nacional para a População 
em Situação de Rua.

Para Robson Mendonça, 
presidente do Movimento 
Estadual da População em Si-
tuação de Rua de São Paulo, a 
pandemia agravou a situação.

“E ainda não melhorou. 
Houve reintegrações de posse, 
o poder aquisitivo caiu. As pes-
soas precisam escolher se vão 
pagar a comida, o remédio ou 
o aluguel”, afirma. Na avaliação 
de Mendonça, estados e mu-
nicípios não estão preparados 
para receber esse volume de 
pessoas em situação de rua.

“É preciso uma política 
pública séria, com cadastro 
de todas as pessoas para que 
recebam os benefícios necessá-
rios. O déficit habitacional é mui-
to grande. É preciso criar alter-
nativas habitacionais, pois sem 
endereço não há em“É só colo-
car em prática as leis existentes. 
A Constituição é clara com rela-
ção ao direito a moradia, edu-
cação, cultura. Tudo está na lei, 

A estação mais quente, 
o verão, ainda nem 
chegou e as tempe-

raturas voltarão a subir em 
áreas de 15 estados, mais o 
Distrito Federal, a partir de 
meio dia desta quinta-feira 
,14, até 19h de domingo ,17. 
O Instituto Nacional de Me-
teorologia (Inmet), vinculado 
ao Ministério da Agricultura e 
Pecuária, publicou, na manhã 
desta terça-feira ,12, o aviso 
laranja de perigo devido à 
nona onda de calor de 2023.

A cor laranja é do aviso in-
termediário de uma escala de 
riscos que varia de amarelo ao 
vermelho. Esta sinalização in-
dica situação meteorológica 
perigosa, quando as pessoas 
devem se manter vigilantes 
e informadas regularmente 
sobre as condições meteoro-
lógicas previstas.

ALERTA LARANJA
Para ser considerada onda 

de calor, a temperatura máxi-
ma do dia deve registrar 5° 
Celsius (°C) acima da média 
daquela localidade, por um 
período de três a cinco dias.

De acordo com o instituto, 

as altas temperaturas serão ve-
rificadas nas regiões Centro-O-
este, Sudeste e Sul e parte do 
Norte e Nordeste.  Os estados 
que serão atingidos pelo inten-
so calor e que estão nesta zona 
de perigo são os da região Cen-
tro-Oeste (GO, MT, MS e DF), os 
três da região Sul (SC, RS, PR), 
da região Sudeste (MG, SP, RJ, 
centro e noroeste do Espírito 
Santo). Na região Nordeste, os 

alertas de calorão vão para os 
moradores da faixa oeste da 
Bahia, além do sul do Piauí e 
do Maranhão. Já no Norte, a 
onda de calor atingirá o cent-
ro-sul do Tocantins e áreas de 
Rondônia. As temperaturas 
poderão alcançar os 39° C, em 
algumas cidades brasileiras. 
A previsão do Inmet aponta 
que, já nesta terça-feira, a umi-
dade relativa do ar deverá ficar 

em torno de 40% no Centro-O-
este e 30% no Sul do Brasil.

CAUSAS
A meteorologista do Inmet, 

Naiane Araújo, aponta um con-
junto de fatores responsáveis 
pelo fenômeno climático carac-
terizado pelo aumento anormal 
das temperaturas por um certo 
período. “Nos próximos dias, a 
chance de chuva já começa a 

diminuir novamente, principal-
mente, a partir da quinta-feira, 
devido a uma massa de ar mais 
quente e seco, que vai quebrar 
esse canal de umidade, jus-
tamente nesta época do ano, 
quando nos aproximamos do 
verão, que é uma época mais 
quente do ano. Conforme a 
gente tem o céu aberto, mais 
ensolarado, com a ausência de 
nuvens e de chuva, as tempera-
turas disparam mesmo”.

A meteorologista apon-
ta que o fenômeno natural El 
Niño é um motivo a mais para 
aumentar os termômetros, mas 
não é o único. “O El Niño é um 
agravante. A gente teve a confi-
guração do fenômeno ao longo 
dessa primavera e, durante o 
verão, deve persistir. Quando se 
configura um El Niño, o fenôme-
no bagunça o regime de chuva 
na área central do Brasil e tem 
um impacto muito claro nessa 
elevação das temperaturas tam-
bém. Então, ele é um combustí-
vel a mais, sem dúvida alguma.”

RISCOS
Os recordes de temperatura 

aumentam os riscos de incên-
dios e prejuízos à agropecuá-
ria, com a perda de produção e 

mortes de animais.
A sensação térmica muito 

alta também pode provocar 
riscos à saúde, como insolação 
em diferentes graus. Os mais 
vulneráveis e que precisam de 
mais atenção são pessoas ido-
sas, bebês e crianças, gestan-
tes e portadores de doenças 
crônicas, como problemas 
renais, cardíacos, respiratórios 
ou de circulação; além da po-
pulação em situação de rua.

Para a população em ge-
ral, para se proteger da inso-
lação, o Ministério da Saúde 
recomenda hidratação, resf-
riamento e proteção do sol 
e calor. A pasta preparou 
um guia com dicas básicas 
sobre como lidar com as 
temperaturas extremas.

Neste caso, a orientação é 
chamar o mais rápido possí-
vel o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU 192). 
A ligação para o telefone 192 é 
gratuita e o serviço público fun-
ciona 24 horas por dia, todos 
os dias da semana. Enquanto 
os socorristas não chegam, o 
acompanhante deve buscar 
um lugar fresco e poderá esfriar 
o corpo da pessoa com panos 
úmidos ou spray com água.
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649

STRADA 11/12 branca cs 
1.4 fire completa só 4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466

HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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Os rumores dos úl-
timos dias se con-
firmaram, e o Vila 

Nova anunciou a contrata-
ção do experiente Apodi, de 
37 anos, que é lateral direi-
to de origem, mas que vem 
atuando como atacante nos 
últimos anos. O andarilho da 
bola chega ao 18º clube da 
carreira e a experiência de 
trocar um rival por outro na 
mesma cidade não é novi-
dade na trajetória de Apodi.

podi ficou por três tempo-
radas no time esmeraldino 
e quase atingiu a marca de 
100 jogos pelo clube. Ape-
sar da identificação com o 
Goiás e sua torcida, Apodi 
escolheu caminho para se-
guir em Goiânia e de vestir 
vermelho e branco. O jogador 
assinou contrato por uma 
temporada com o Vila Nova.

O experiente jogador 
terá pela terceira vez a chan-
ce de viver uma rivalidade 
por dois lados diferentes. O 
primeiro deles foi em Sal-
vador. Revelado pelo Vitó-
ria, Apodi deixou o clube 
rubro-negro no fim de 2009 
e assinou justamente com o 
arquirrival, Bahia, para 2010.

Neste mesmo ano, Apodi 

trocou o Bahia pelo Guara-
ni, de Campinas. No Brinco 
de Ouro da Princesa, o la-
teral direito disputou a Sé-
rie A. Nesta passagem pelo 
Bugre, não chegou a fazer 
clássico com a Ponte Preta.

Dez anos depois, Apodi 
voltou ao interior de São 
Paulo para morar em Cam-
pinas, mas desta vez para 
defender as cores da Ponte 

Preta. Pela Macaca, o joga-
dor fez 66 jogos e enfrentou 
o Guarani quatro vezes.

Agora, em 2024, Apodi 
vai repetir o que fez no início 
da carreira quando terminou 
uma temporada em um rival 
e iniciou a seguinte com a ca-
misa adversária. Apesar de ser 
lateral direito, o jogador vinha 
sendo aproveitado como ata-
cante pelo Goiás nos últimos 

meses, inclusive como cen-
troavante no decorrer de 
alguns jogos. Além de ter 
velocidade, Apodi chega ao 
Vila Nova para acrescentar 
ainda mais experiência ao 
elenco, que já conta com jo-
gadores bastante rodados.

O clube renovou contra-
to com o volante Ralf, de 39 
anos, e contratou o atacante 
Fernandão, de 36 anos, an-

tes de anunciar a contrata-
ção de Apodi, de 37 anos.

A intenção da diretoria 
colorada é fazer uma mescla 
com jogadores mais jovens 
que já estão no elenco e que 
buscou no mercado nos últi-
mos dias, casos dos atacantes 
Igor Bolt (23 anos) e Eron (25 
anos), do lateral direito Ma-
teus Pivô (25 anos) e do vo-
lante Bruno Matias (24 anos).

Em razão da ausência 
de interesse público, nesta 
quarta-feira, 13, a presiden-
te do STJ, ministra Maria 
Thereza de Assis Moura, não 
conheceu do pedido de Ed-
naldo Rodrigues, presidente 
removido da CBF - Confede-
ração Brasileira de Futebol. 
O recurso tinha o intuito de 
reverter a decisão do TJ/RJ 
que o destituiu do cargo.

Segundo a ministra, a ad-
missibilidade de um pedido 
de suspensão feito ao STJ está 
exatamente no exercício di-
reto de poder público ou, ex-
cepcionalmente, na outorga 
de parcela do poder estatal 
para entidades privadas que 
passam a exercê-lo de forma 
direta, mas em nome do Es-
tado, em atividade nata da 
administração pública.

A CBF, explicou a presi-
dente do STJ, não se enqua-
dra em nenhuma das hipóte-

ses previstas na lei 8.437/92 
e nem nos casos em que a 
jurisprudência admite certa 
flexibilização da legitimidade 
ativa, sendo inviável a análise 
do pedido de suspensão.

Além disso, também esta-
riam ausentes outros requi-
sitos do pedido de suspen-

são, porque a CBF pretende 
combater dois acórdãos que 
esgotaram a instância, e não 
uma medida liminar, sendo 
vencedora no julgamento 
de origem, que extinguiu 
uma ação na qual ela era ré. 
Segundo a decisão da presi-
dência do STJ, não cabe SLS 

para afastar efeitos de acór-
dão no qual o requerente 
do pedido de suspensão 
sagra-se vencedor.

“Em outras palavras, a 
suspensão, via excepcional 
de defesa do interesse pú-
blico, depende da existência 
de ação cognitiva em curso 

proposta contra o Poder Pú-
blico requerente e constitui 
incidente no qual se busca a 
reparação de situação ines-
perada que tenha promovi-
do a alteração no status quo 
ante em prejuízo da Fazen-
da Pública”, explicou.

A presidente do STJ des-
tacou que na terça-feira um 
dos dirigentes entrou com 
um pedido de tutela caute-
lar, distribuída ao ministro 
Ricardo Villas Bôas Cueva, na 
qual se discutem os mesmos 
acórdãos e foram trazidos os 
mesmos fatos e os mesmos 
fundamentos de mérito.

“Como é cediço, não é vi-
ável o emprego deste insti-
tuto como sucedâneo recur-
sal apto a propiciar o exame 
do acerto ou do desacerto 
da decisão impugnada. Des-
sa forma, por qualquer ân-
gulo que se examine a ques-
tão, o emprego do instituto 
da SLS é absolutamente in-
cabível”, concluiu a ministra.

Reprodução

O árbitro goiano Wilton 
Pereira Sampaio, de 41 anos, 
concorre ao prêmio de me-
lhor árbitro do mundo de 
2023. A premiação é orga-
nizada pela International Fe-
deration of Football History 
& Statistics (IFFHS), a Federa-
ção Internacional da História 
e Estatísticas do Futebol.

Segundo o site da IFFHS, 
a votação leva em conside-
ração atuações apenas em 
2023 (não da temporada 
europeia, que considera 
2022/2023) e será feita por 
um júri de jornalistas espor-
tivos e especialistas em fu-
tebol espalhados por mais 
de 120 países do mundo. 

Essa é a primeira nome-
ação do goiano ao prêmio. 
Wilton Pereira Sampaio é o 
único brasileiro da lista, que 
conta com 25 concorrentes 
- veja todos os nomes no fi-
nal desta nota. Michael Oli-
ver, da Inglaterra, Daniele 
Orsato, da Itália, e Szymon 
Marciniak, da Polônia, são 
alguns dos nomeados.

Recentemente, Wilton 
Pereira Sampaio participou 
de um curso na UEFA e pode 
apitar jogos da Eurocopa, 
maior competição de sele-
ções da Europa, no ano que 
vem. Outro goiano, o árbitro 
assistente Bruno Pires, tam-
bém participou das ativida-
des e é candidato para tra-
balhar no torneio em 2024.

Natural de Teresina de 
Goiás, Wilton Pereira Sam-
paio já foi eleito o melhor 
árbitro do Brasileirão, do 
Campeonato Goiano, api-
tou jogos em todas as Di-
visões do Campeonato 
Brasileiro, comandou finais 
da Copa do Brasil em 2012, 
2019 e 2022 e tem partici-
pações em torneios como 
Copa América, Eliminató-
rias da Copa do Mundo, 
Mundial de Clubes, Super-
copa do Brasil, Recopa Sul-
-Americana, Copa Libertado-
res, Sul-Americana e no ano 
passado apitou pela primeira 
partidas da Copa do Mundo.

Em 2018, Wilton Pereira 
Sampaio já havia trabalha-
do no Mundial da Rússia, 
mas como VAR. No ano pas-
sado, no Catar, ele apitou 
como árbitro principal.

Apodi deixa o Goiás, vai para o Apodi deixa o Goiás, vai para o 
Vila Nova e volta a viver experiênciaVila Nova e volta a viver experiência

STJ nega pedido de ex-presidente da CBF para recuperar cargoSTJ nega pedido de ex-presidente da CBF para recuperar cargo

Wilton Pe-Wilton Pe-
reira Sam-reira Sam-
paio concor-paio concor-
re a prêmio re a prêmio 
de melhor de melhor 
árbitro do árbitro do 
mundomundo
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O governo de Javier 
Milei, por meio de 
seu ministro da Eco-

nomia, Luis Caputo, anunciou 
nesta terça-feira, 12, o seu 
aguardado pacote econômi-
co de ajuste que visa tirar a 
Argentina da crise. Entre as 
medidas estão a redução de 
subsídios e repasses nacionais 
às províncias, forte desvalori-
zação da moeda para 800 pe-
sos a cada um dólar e a manu-
tenção de auxílios sociais.

O dólar oficial, que no go-
verno Alberto Fernández era 
vendido acima 400 pesos, 
dobrou de preço, mas ainda 
está abaixo do que é cobrado 
no mercado paralelo. O ‘blue’, 
como é chamado, estava co-
tado nesta terça-feira a 1050 
pesos. A decisão, porém, não 
apresentou soluções para o 
problema dos mais de 15 câm-
bios que tem a Argentina. 

Os subsídios de transporte 
e energia sofrerão uma redu-
ção, mas não ficou claro se 
serão imediatos. Na semana 
passada o jornal Clarín adian-
tou que a retirada seria feita 
gradualmente até abril. Além 
disso, obras públicas serão 

congeladas. Contratações 
comissionadas na máquina 
pública serão suspensas. Tam-
bém haverá mudança nos sis-
temas de importação e reten-
ção de parte das exportações, 
em um cenário em que o país 
tenta conter a fuga de dólares.

Caputo começou seu vídeo 
falando sobre a “herança” que 
recebe do governo anterior e 
voltou a repetir que a situação 
econômica irá piorar nos próxi-

mos dias. “Se seguimos como 
estamos, vamos caminhar cla-
ramente a uma hiperinflação”. 
Segundo o ministro, a Argen-
tina caminha para ter uma 
inflação interanual de 300% e 
buscou justificar porque o país 
não deve seguir imprimindo 
moeda. “A origem do nosso 
problema sempre foi o déficit 
fiscal. Temos sido viciados no 
déficit e por esse sempre caí-
mos em crises recorrentes”.

GOVERNABILIDADE
Em seu primeiro discurso 

para presidente, Milei desta-
cou que pretendia conduzir 
uma política de “choque” e 
que não havia “tempo para 
gradualismos”. O presidente, 
então, alertava os argentinos 
que a situação econômica 
deve piorar muito nos próxi-
mos meses, com a inflação es-
calando a níveis muito acima 
dos atuais, antes de apresen-

tar qualquer melhora. No en-
tanto, ao apresentar medidas 
bastante impopulares, como 
a redução de subsídios, a sus-
pensão da propaganda oficial 
e o aumento do imposto PAIS, 
o novo presidente para fazer 
um teste de popularidade para 
avançar com as mudanças.

“Parece que ao jogar no li-
mite, ele faz um teste de tole-
rância”, afirma Rodriguez. “Ele 
aposta nos 55% de votos que re-

cebeu e faz logo no começo por-
que sabe que se o tempo passa 
as pessoas começam a perder a 
tolerância e o apoio vai caindo. 
Então ele joga essas medidas 
muito duras para ver se a socie-
dade está realmente disposta”.

Em um movimento para 
se blindar de possíveis críticas 
caso a situação econômica não 
melhore no médio prazo, o 
presidente recém-empossado 
atribuiu ao governo peronista 
a culpa por uma “inflação plan-
tada de 15.000%”. Nas ruas, 
muitos argentinos se mostram 
esperançosos de que o progra-
ma econômico de Milei trará 
melhoras no longo prazo.

Além de não cortar os au-
xílios sociais, que hoje são 
um dos maiores gastos do 
Estado argentinos e que im-
pedem a taxa de pobreza de 
escalar muito além dos atuais 
40%, o ministro comunicou o 
aumento dos valores. Segun-
do ele, vai duplicar o valor e 
aumento de 50% no Cartão 
Alimentação. Ele justificou a 
manutenção, e o aumento, 
citando a inflação a vir, mas 
garantiu que o programa será 
“para quem realmente preci-
sa” e “sem intermediários”.

Reprodução

Plano de Milei desvaloriza peso, reduz Plano de Milei desvaloriza peso, reduz 
subsídios e diminui repasses a províncias subsídios e diminui repasses a províncias 
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A Netflix anunciou o 
lançamento de uma série 
biográfica sobre a vida do 
piloto de Fórmula 1, Ayrton 
Senna, prevista para estrear 
em 2024. No entanto, a ex-
-namorada do piloto, Adria-
ne Galisteu, revelou que não 
foi consultada nem contata-
da pela produção da série, 
que a retratará sendo inter-
pretada por Julia Foti.

“Sei que a Netflix está fazen-
do a série, mas nunca fui comu-
nicada. Nenhum contato. Não 
sei que história eles vão contar, 
nem o tipo de Galisteu que va-
mos assistir”, disse a apresen-
tadora de A Fazenda 15.

O namoro de Adriane 
Galisteu com Ayrton Senna 

no momento de sua trágica 
morte acrescenta um ele-
mento de intriga à narrati-
va, especialmente porque 
a família de Senna nunca 
aprovou o relacionamento, 
alegando que Galisteu teria 
buscado a fama ao se envol-
ver com o ídolo nacional.

Galisteu, que especula 
que a série pode se asseme-
lhar a uma “biografia não-
-autorizada”, fez uma compa-
ração com outra produção 
recente, “O Rei da TV”, que 
conta a história de Silvio San-
tos. A apresentadora desta-
cou que a representação do 
empresário na série não cor-
respondia à realidade que 
ela conhecia, apontando 
para as divergências entre 
ficção e experiência pessoal.

Vira e mexe, o cinema 
americano produz 
uma boa animação 

que consegue divertir a 
criançada e trazer alguma 
mensagem positiva ao pai, 
avô ou qualquer outro adulto 
acompanhante. Esse é o caso 
de sucessos como  Rango, 
Divertidamente e, agora, Leo, 
um dos filmes mais assistidos 
na Netflix nesta semana.

Leonardo, o personagem 
titular, que é um lagarto du-
blado em inglês pelo ator 
Adam Sandler, tem uma vida 
confortável como o pet na 
sala de aula do quinto ano do 
ensino fundamental de um 
colégio. Ele divide seu espaço 
em um terrário com Squirtle, 
uma tartaruga vivida pelo 
comediante de stand-up Bill 
Burr. Os dois agem como dois 
velhinhos em um asilo, trocan-
do piadas e provocações que 
envolvem o universo escolar. 

O lagarto entra em pânico 
e decide que precisa sair do es-
paço pequeno no terrário para 
realizar sonhos como “visitar os 
Everglades” (um manguezal na 
Flórida) e “espalhar salmonela”. 
É por esse personagem que 
são compartilhadas muitas 

das mensagens aos avós que 
assistirem ao filme, as princi-
pais delas sendo aproveitar a 
vida e espalhar sabedoria.

Esse mote ganha um 
gás quando o réptil falante 
começa a ser levado para a 
casa de uma criança diferen-
te a cada sexta-feira. Inicial-
mente, ele tenta manter em 
segredo que sabe falar, mas 
acaba descoberto e vira uma 
espécie de animal de assis-
tência emocional. Muitas das 
piadas de Leo vêm da criação 
de personagens estereotipa-
dos. Na sala, há uma garota 
mimada e popular, um me-
nino que é superprotegido 

pelos pais (e por um drone) 
e um valentão que não sabe 
de onde surgem os nenês. 

Um dos momentos mais 
hilários é quando Squirtle fica 
com ciúmes da atenção rece-
bida por Leo e decide tentar 
ajudar uma criança. O resul-
tado: ele ensina ao valentão 
que bebês nascem do mes-
mo jeito que tartarugas, em 
uma explicação que envolve 
elementos como água e uma 
cloaca. Então, se o seu filho ou 
neto ainda não sabe nada so-
bre reprodução, é melhor ter 
uma conversinha antes de ver 
a animação. O resto das pia-
das são mais inocentes, como 

quando o menino superpro-
tegido escreve uma cartinha 
honesta para dar uma espécie 
de “pé na bunda” do drone 
que sempre o acompanha.

O lançamento, que inte-
gra um pacote de filmes da 
Netflix com Adam Sandler, en-
comendados pela bagatela de 
250 milhões de dólares, é uma 
comédia leve que foge da atu-
al tendência de Hollywood em 
produzir longas carregados 
de ideologia. Em Leo, crianças 
são crianças com problemas 
normais da idade e os mais 
velhos, mesmo quando falhos, 
acabam representados como 
fontes de sabedoria. 

Animação Leo fala com doçura Animação Leo fala com doçura 
sobre inseguranças infantissobre inseguranças infantis

Adriane Galisteu não foi Adriane Galisteu não foi 
convidada para contribuir convidada para contribuir 
com a serie sobre Sennacom a serie sobre Senna
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